

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 08 de junio de 2011



EDUCACIÓN

Estatal: 'Sin la universidad pública la educación gratuita es una conquista social mutilada': Rector Fernando Bilbao

Nacional: Fijan normas para aplicar fase piloto que evaluará la práctica docente

Internacional: Distinguen a Jorge Volpi con la 'Orden de Isabel la Católica'

SALUD

Nacional: Frenan normas de Semarnat el proyecto turístico de Cabo Cortés

Internacional: Insuficientes, los datos científicos para predecir brote de E. Coli

ECONOMÍA

Nacional: Llegó a más de 109 mil mdd la deuda externa del sector público en abril, reporta Hacienda

Internacional: La economía de EU entró en un periodo de desaceleración, reconoce Bernanke

POLÍTICA

Estatal: Cuesta 510 mil cada iniciativa

Nacional: Acción penal contra Hank Rhon, por acopio de armas y crimen organizado

Internacional: Dimisión en Brasil

EDUCACIÓN

Estatal:

'Sin la universidad pública la educación gratuita es una conquista social mutilada': Rector Fernando Bilbao

El Doctor Fernando de Jesús Bilbao Marcos, Rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEMor), durante su cuarto informe de actividades 2010 señaló: "Me honra no sólo ser Rector, sino también el privilegio de empeñarme en el logro de que todos y cada uno de los más de 20 mil universitarios que constituimos la comunidad universitaria, mejoremos nuestras condiciones de trabajo, de estudio y de vida, dentro de las posibilidades que el momento económico y político de nuestra nación nos lo permitan". Además enfatizó "contamos con tres pilares de trabajo: La unidad de los universitarios en el logro de nuestros objetivos; la honradez que ha caracterizado nuestra gestión y la aplicación progresiva y correcta de los exiguos recursos que nos son confiados." ¿Por qué hemos de defender la universidad pública? "En primer lugar, porque es un importante espacio que favorece el encuentro entre las ciencias y las humanidades y los hijos de los trabajadores mexicanos; además, porque es el venero donde se han formado los mejores científicos, técnicos y políticos de nuestra nación; finalmente, y sobre todo, porque es el espacio de formación para las futuras generaciones que liderarán el desarrollo que el país necesita", dijo Bilbao. El Dr. Fernando Bilbao expresó: "Sin la universidad pública la educación gratuita es una conquista social mutilada".

Zocalo, (Administrador),

http://www.revistazocalo.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=1472

Entregan 12 premios de periodismo

El Premio Estatal de Periodismo –consistente en un reconocimiento, una moneda de plata y una medalla- fue entregado ayer a 12 comunicadores de Morelos, entre ellos el jornalero Hugo Ortiz Blas, en la categoría de Caricatura. El jurado calificador, integrado por representantes de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y de los propios comunicadores, determinó la entrega de 13 premios en ocho categorías y dos especiales, uno en memoria y el otro por trayectoria. En la ceremonia de premiación estuvieron presente el rector de la UAEM, Fernando Bilbao Marcos, la magistrada Nadia Luz Lara Chávez, el coordinador general de Comunicación Social e Imagen Política, Carlos Tercero Solís, el fotógrafo de El Universal, Jorge Medina Palomino, Mario Cabrera Escobar, representante de las universidades privadas, y el comunicador Leopoldo Ferreiro Morlet.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia), http://www.jornadamorelos.com/2011/06/08/politica_notas_02.php; **El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Alberto Millán). **La Unión de Morelos**, p.18, (Sin firma).

Busca Bilbao sangrar ahora a los municipios

A pesar de contar con un presupuesto amplio para la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el rector, Fernando Bilbao Marcos, ahora quiere obtener más recursos pero de los municipios, ello para darle mantenimiento a la institución, cuando en los recursos que se le asignan cada año, hay un rubro específico para este concepto.

Diario de Morelos, p.11, (Erwin Gutiérrez).

Se rehúsa Jiutepec apoyar a la UAEM

A decir del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando Bilbao Marcos, el municipio de Jiutepec ha sido el más renuente en querer apoyar a la casa de estudios en los últimos años, al negarse a pagar el impuesto del 5 por ciento Pro UAEM, e inclusive, iniciar para ello una controversia constitucional ante la suprema Corte de Justicia de la Nación. Junto con Jiutepec, también se encuentran las alcaldías de Temixco, Cuautla y Zacatepec, quienes el último año se han retrasado en el pago de este impuesto, no obstante estarlo solicitando de forma constante a los presidentes municipales. De acuerdo con Bilbao Marcos, estas localidades no han pagado hasta por dos o tres años este impuesto; no obstante que se les requiere de manera formal y por escrito este pago. Esta situación, dijo el rector, afecta sobre todo el mantenimiento de las preparatorias, porque es un recurso que ya se tiene etiquetado para dicho fin, de tal suerte que si no se cuenta con ello, entonces el impacto es directo al mantenimiento de la infraestructura en los planteles del nivel medio superior.

El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González).

Nacional:

Fijan normas para aplicar fase piloto que evaluará la práctica docente

El pleno del Órgano de Evaluación Independiente con Carácter Federalista (OEIF), responsable de establecer las normas para el concurso de plazas docentes, aprobó aplicar una fase piloto del llamado Portafolio de evidencias que permita evaluar la práctica docente en el aula de los egresados normalistas de las licenciaturas de preescolar, primaria e inglés en todo el país. En la segunda sesión ordinaria de sus integrantes en lo que va del año, la instancia colegiada de especialistas determinó cuál debe ser el perfil referencial para 24 tipos de exámenes que se aplican en el Concurso Nacional para el Otorgamiento de Plazas Docentes, cuya convocatoria para el ciclo escolar 2011-2012 se difundirá a partir del 19 de junio. En comunicado conjunto, suscrito por la Secretaría de Educación Pública (SEP) y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) se informó que el OEIF también aprobó el dictamen técnico y académico de las 24 guías de estudio para el sustentante, así como la revisión a las estadísticas del Banco de Reactivos; al método de calificación; y las evaluaciones adicionales que aplicarán algunas entidades federativas.

La Jornada, p.45, (De la Redacción).

No habrá sanción del SNTE para maestros que no aprueben, adelantó Noé Rodríguez

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) no aplicará sanción alguna a los docentes que no obtengan buenos resultados en las evaluaciones del programa de carrera magisterial ni en ningún otro esquema para conocer sus habilidades frente a grupo, porque ésa no es nuestra tarea. Hay normas que rigen nuestras condiciones de trabajo, y quienes las elaboran son los que deben aplicarlas, afirmó Noé Rodríguez García, vocero del gremio magisterial y ex secretario general de la sección 30 de Tamaulipas, quien destacó que la evaluación de los docentes no es un asunto de convencimiento. Es su trabajo, y lo toman o lo dejan. **La Jornada**, p.45, (Laura Poy solano); **El Universal**, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186037.htm>.

Internacional:

Distinguen a Jorge Volpi con la 'Orden de Isabel la Católica'

El escritor Jorge Volpi, uno de los intelectuales recientemente reconocido entre los 10 nuevos rostros del pensamiento iberoamericano por la revista Foreign Policy, ha sido distinguido con la Orden de Isabel la Católica en grado de Cruz Oficial. Esta distinción, otorgada por España, fue creada por el rey Fernando VII el 14 de marzo de 1815 y fue reorganizada en 1847, tomando el nombre de Real Orden de Isabel la Católica. El más reciente libro de Jorge Volpi es Leer la mente, editado por Alfaguara. En dicha obra Volpi destierra la vieja idea de la ficción como entretenimiento y sostiene, por el contrario, que las novelas y los cuentos han sido esenciales para la evolución de la especie humana.

Milenio, (Jesús Alejo);

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a83771a907f9b3b0aaf6153c165997f7>

Muere Semprún, un sobreviviente del siglo XX

El escritor español Jorge Semprún falleció ayer a los 87 años en su domicilio de la rue de l'Université, acompañado de sus hijos y de sus sobrinos, informaron fuentes del gobierno español. El escritor fue ministro socialista español, luchador por las libertades durante el franquismo, resistente contra la ocupación alemana en Francia, superviviente del campo nazi de Buchenwald y eterno agitador político y cultural. Formado en la Universidad de la Sorbona durante el exilio forzoso de su familia, el autor de La escritura o la vida (1995), murió en París, ciudad donde residió la mayor parte de su existencia desde los 16 años, al término de la Guerra Civil, tras haber vivido tres años en Holanda. Dentro de su faceta humanitaria, el ex preso número 44.904 de Buchenwald, futuro ganador del Premio Ovidio de la Unión de Escritores Rumanos, Premio Blanquerna de la Generalitat de Cataluña (2003), Premio Diálogo de la Asociación Hispano-Francesa y Premio Estatal de Literatura Europea, presidió la ONG Acción Internacional Contra el Hambre en España.

El Universal, (Redacción, con información de agencias).

<http://www.eluniversal.com.mx/cultura/65604.html>

SALUD

Nacional:

Frenan normas de Semarnat el proyecto turístico de Cabo Cortés

El desarrollo turístico Cabo Cortés, en Baja California Sur, comenzará a construirse cuando se cumplan las condicionantes establecidas por la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), la cual busca que se realicen todos los estudios para fundamentar las autorizaciones, señaló el director del proyecto, Jesús Guilabert. El plan turístico, con 27 mil cuartos, se destinará en 90 por ciento al turismo de Estados Unidos y Canadá y busca la conservación por encima del desarrollo.

La Jornada, p.44, (Angélica Enciso L.).

Internacional:

Insuficientes, los datos científicos para predecir brote de E. Coli

En cualquier parte del mundo pueden ocurrir brotes epidémicos de bacterias, como la de Escherichia coli, pues es insuficiente la información científica disponible para predecirlos, señaló Fernando Navarro, secretario académico del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional. Destacó que para prevenirlos y combatirlos la mejor arma es mantener medidas adecuadas de higiene. Dijo que no se tiene certeza de dónde provino la bacteria que afecta a Europa, y lo más “probable es que se trate de una E. coli más letal de la que la provocó la llamada enfermedad de la hamburguesa en Estados Unidos en los años 80”. El experto refirió que si bien este brote se dio en mayo, la variante del patógeno seguramente circula desde principios de año, pero sus nuevas características no permitieron su rápida identificación.

La Jornada, p.2a, (Notimex); **El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/771220.html>.

Conducta sexual y sida, temas culturales para la antropología

Se trata, dicen, de describir y analizar la forma en que un grupo de personas con VIH viven su realidad biológica, social y cultural, datos que las estadísticas no reflejan. Según el antropólogo Bernardo Robles, las investigaciones en torno al Virus de la Inmunodeficiencia Humana (VIH) desde una perspectiva antropológica radica en ver la experiencia social del padecimiento, y tiene como objetivo mostrar que cada grupo social (ya sea homosexuales, heterosexuales, mujeres, niños, prostitutas o indígenas) tiene formas distintas de explicar y de relacionarse con la enfermedad.

El Universal, (Abida Ventura), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/771222.html>.

ECONOMÍA

Nacional:

Llegó a más de 109 mil mdd la deuda externa del sector público en abril, reporta Hacienda

La deuda externa neta del sector público mexicano llegó a 109 mil 250 millones de dólares al término de abril de este año, lo que implicó un incremento de 19 por ciento en los últimos 16 meses, indicó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Durante este periodo, el cual comprende el tiempo que Ernesto Cordero Arroyo lleva al frente de esta dependencia, el endeudamiento público externo se elevó en 17 mil 500 millones de dólares, y presentó el mayor dinamismo observado en más de tres lustros.

La Jornada, p. 33, (Juan Antonio Zúñiga M.).

Los productos agrícolas, en niveles récord y siguen al alza

El precio de los productos agrícolas superó el nivel máximo alcanzado en la crisis de 2008, evento que precedió el colapso del sistema financiero internacional. El pronóstico es que la situación tienda a empeorar. El Banco Mundial (BM) anticipó este martes que el costo de los bienes agropecuarios al público se elevará en promedio 20 por ciento este año, cantidad mayor a la reportada en 2010. En cereales como maíz o trigo –que con el arroz constituyen la base de la pirámide alimentaria en el mundo en desarrollo– los incrementos rondarán 45 y 35 por ciento, respectivamente.

La Jornada, p. 30, (Roberto González Amador).

La FAO coincide: el valor de alimentos seguirá alto a escala mundial este 2011

Los precios de los alimentos seguirán altos este año a escala mundial, pese al ligero descenso registrado en mayo, informó la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). El pronóstico del organismo, planteado en su informe semestral *Perspectivas alimentarias*, subraya el “fuerte descenso de las existencias frente a un modesto incremento de la producción general en la mayoría de cultivos.

La Jornada, p. 30, (Dpa y Afp).

Familias no completan el gasto

En los últimos dos años los salarios de las familias mexicanas no han logrado cubrir al 100% los gastos que realizan cada quincena. De la Riva Group, firma especializada en investigación de mercados, informó que en mayo los salarios de los consumidores alcanzaron a cubrir solamente 13.81 días de la quincena, un menor número a los 14.22 días de abril, de este año. De acuerdo con la consultora, desde 2009 los ingresos quincenales de las familias mexicanas no han logrado cubrir los gastos al 100% que requieren durante el periodo de 15 días (...) el Índice de Final de Quincena (IFQ) es un indicador que mide el poder adquisitivo de los mexicanos. El estudio, que se aplica a una muestra de 800 personas con más de 30 horas laboradas en la última semana en las regiones pacífico-norte, noroeste, occidente, centro, valle de México y sur.

El Universal, (Ramiro Alonso), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86927.html>.

Profeco sancionó a 622 gasolineras hasta abril

Alrededor de 120 instrumentos de medición han sido inmovilizados por dar litros incompletos del combustible, al verificar más de 4 mil 350 estaciones. La Secretaría de Economía (SE), a través de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), mantiene los operativos de verificación para detectar las irregularidades en gasolineras. Con el fin de alertar a los consumidores sobre las centros que infringen la ley, la SE incluyó en su página web el análisis de “Quién es Quién en las gasolineras” (...) Hasta el pasado 25 de abril y a nivel nacional, de acuerdo con información de la Profeco, se verificaron cuatro mil 371 estaciones, de las cuales 622 recibieron sanciones y medidas precautorias.

El Universal, (Eduardo Camacho), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86935.html>.

Suspenden multa de casi 12 mil millones de pesos a Telcel

Radio Móvil Dipsa, conocida como la marca Telcel, interpuso un recurso de reconsideración ante la Comisión Federal de Competencia (CFC), que fue admitido por el órgano regulador, por lo que quedó suspendida temporalmente la multa de casi 12 mil millones de pesos por haber cometido prácticas monopólicas en la imposición de tarifas de interconexión. Asimismo, la principal empresa de Carlos Slim interpuso un recurso de recusación contra el presidente de la CFC, Eduardo Pérez Motta, por lo que deberá presentar un informe sobre la decisión del pleno, el sentido de su voto y el uso del voto de calidad.

La Jornada, p. 31, (Miriam Posada García).

Internacional:

La economía de EU entró en un periodo de desaceleración, reconoce Bernanke

El presidente de la Reserva Federal (Fed), Ben Bernanke, reconoció que la economía estadounidense entró en un periodo de desaceleración y lamentó que su ritmo de crecimiento sea frustrantemente bajo para el ejército de desempleados existente. Tras sus declaraciones la bolsa de Nueva York cayó por quinta sesión consecutiva y el dólar se hundió a un mínimo de un mes frente a una canasta de monedas de referencia.

La Jornada, p. 32, (Reuters y Notimex).

Mercados se recuperan tras llamado a la calma

Mientras las felicitaciones seguían lloviéndole a Ollanta Humala, por su triunfo en las elecciones peruanas del domingo, los mercados comenzaban a estabilizarse, tras el llamado a la calma formulado por el propio presidente electo, y un día después de haber sufrido una estrepitosa caída de más de 12%. El índice general de la plaza bursátil repuntó un 6.97%, a 19,881.10 puntos, mientras que las acciones líderes escalaron un 6.18%, a 27,288.49 unidades. En tanto, en Nueva York, el fondo MSCI iShares de acciones de Perú trepó un 4.10%, después de que en la jornada del lunes se desplomaron.

El Universal, (De la Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73019.html>; **La Jornada**, p. 28, (Afp y Dpa).

POLÍTICA

Estatal:

Cuesta 510 mil cada iniciativa

Las iniciativas aprobadas hasta el momento por los integrantes de la Quincuagésima Primera Legislatura han tenido un costo de más de 510 mil pesos cada una, con base en los ingresos que los diputados han cobrado por concepto de dieta, desde que tomaron protesta y hasta el 30 de marzo pasado. En ese periodo, los legisladores sólo aprobaron 66 iniciativas de decreto y 6 nuevas leyes para el Estado de Morelos, pero han devengado casi 37 millones de pesos, sólo por dieta mensual; sin contar bonos, aguinaldo, prerrogativas y otros ingresos adicionales que tienen, como los 10 mil mensuales que reciben por presidir una comisión legislativa. Con sólo 72 trabajos legislativos aprobados, de los 290 presentados al 30 de marzo, las iniciativas que cumplieron el ciclo legislativo hasta ser aprobadas superan los 500 mil pesos cada una. Por ello, Jorge Arizmendi García reconoció que la 51 Legislatura no ha sido rentable para los ciudadanos.

Diario de Morelos, p.5, (Antonieta Sánchez) y **La Jornada Morelos**, p.5, (José Luis Garcitapia).

Eligen a secretario de la CNOP

Samuel Palma César fue el único candidato que se registró a la Secretaría General de la Confederación de Organizaciones Populares (CNOP) del PRI, al vencer el plazo estipulado por la convocatoria para el registro; hoy se declarará secretario electo. Previo a cumplir con el procedimiento, con el cual quedó formalmente inscrito en el proceso en el que aparece como candidato de unidad, dijo que la parte medular de su programa de trabajo será la de constituir un sector que responda a la situación que actualmente vive el partido, como primera fuerza política.

Diario de Morelos, p.5, (Antonieta Sánchez); **La Unión de Morelos**, p.5, (Claudia Marino) y **La Jornada Morelos**, p.5, (Dulce Maya).

Amado Orihuela continuará como líder de los cañeros al menos hasta 2014

Amado Orihuela Trejo afirmó que continuarán al frente de la Unión Local de Productores de Caña del Ingenio de Zacatepec CNC hasta el año 2014, de acuerdo con los estatutos que rigen a la organización; y, sobre el grupo de inconformes que piden la renovación de la dirigencia, aclaró que la mayoría ni siquiera pertenecen a su organización. Luego de llevar nueve años al frente de la Unión Local de Productores de Caña del ingenio de Zacatepec, sostuvo que por octavo año consecutivo se colocaron en el primer lugar nacional en producción con 1 millón 163 mil toneladas, con un KARBE (Kilogramos de Azúcar Recuperable Base Estándar) de 135.950 kilos de azúcar por tonelada.

La Jornada Morelos, p.4, (Dulce Maya).

Se aplaza evaluación del IMIPE

La consejera presidenta del Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE), Mirna Zavala Zúñiga, informó que la evaluación a los 124 sujetos obligados que hay en la entidad se extenderá, porque la revisión ahora es más amplia y contempla cuatro temas: contables administrativas, la atención al usuario y las solicitudes de información, las legales y la publicación de información en el portal de Internet. Mirna Zavala detalló que las entidades las dividen en grupos interinstitucionales para ser evaluadas de manera sorteada, y aunque ya iniciaron con la evaluación, solamente han visto una de las cuatro obligaciones.

Diario de Morelos, p.6, (Marcela García).

Más de 300 policías municipales han sido dados de baja por no aprobar exámenes

Un total de 300 elementos policíacos de los 33 municipios y del estado han sido dados de baja por no aprobar los exámenes de control y confianza. De acuerdo al secretario ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad Pública, José Herrera Chávez, los elementos que no lograron aprobar las pruebas requeridas por el Sistema Nacional de Seguridad ya no forman parte de las corporaciones. Las fallas fueron sobre todo en la prueba del polígrafo, agregó Herrera Chávez, los elementos mostraron riesgos futuros de una vinculación a organizaciones criminales.

La Jornada Morelos, p.6, (Elizabeth Cuevas Villalobos).

Nacional:

Acción penal contra Hank Rhon, por acopio de armas y crimen organizado

La Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO) ejerció acción penal (ocho horas antes de que venciera el plazo legal) por acopio de armas de fuego de uso reservado para las fuerzas armadas y delincuencia organizada contra Jorge Hank Rhon y diez personas más, quienes fueron detenidos el pasado sábado en Tijuana por efectivos del Ejército en presunta posesión de 88 armas de fuego y más de nueve mil cartuchos, entre otros artefactos. Por otro lado, aproximadamente 10 mil personas exigieron la liberación del ex alcalde de Tijuana, mientras que los ex procuradores generales de la República, Diego Valadés y Sergio García Ramírez, consideraron que hubo irregularidades y poca claridad en la forma en que fue detenido Jorge Hank.

La Jornada, p.11, (Gustavo Castillo García, Antonio Heras, Angélica Enciso, Alma Muñoz, Fabiola Martínez y Laura Poy); **La Crónica**, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=584036 y http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=584008; y **El Universal**, (Alberto Morales), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186033.html>.

Pablo Salazar, detenido y encarcelado en El Amate

El ex gobernador de Chiapas Pablo Salazar Mendiguchía fue detenido ayer en el aeropuerto internacional de Cancún, Quintana Roo, y trasladado al penal de El Amate, en el municipio chiapaneco de Cintalapa, acusado de desviar 104 millones de pesos durante su administración, que concluyó el 8 de diciembre de 2006. El gobierno de Chiapas informó que la detención de Salazar se realizó en cumplimiento de una orden de aprehensión dictada por el juez tercero en materia penal, como parte de la causa 96/2011, por los supuestos delitos de peculado, ejercicio indebido del servicio público, abuso de funciones públicas, abuso de autoridad y asociación delictuosa.

La Jornada, p.35, (Alfredo Méndez, Elio Henríquez y Hugo Martoccia) y **La Crónica**, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=584010.

Impunes, muertes de periodistas en 5 estados

Las investigaciones para aclarar la muerte o desaparición de 20 periodistas en Chihuahua, nueve en Michoacán, cinco en Veracruz, tres en Sinaloa y tres en Sonora no han dado resultado alguno, reconocieron los alcaldes de cada uno de los estados mencionados ayer en el marco del día de la libertad de expresión a los corresponsales del diario La Jornada.

La Jornada, p.36, (De los corresponsales).

Para Calderón, las violaciones a los derechos son un precio a pagar, informó la embajada

Según la embajada de Estados Unidos, el presidente Felipe Calderón y la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) consideran que, en el combate a los cárteles del narcotráfico, las violaciones a los derechos humanos son un precio a pagar. Dicha información fue enviada en un cable confidencial por Wikileaks a La Jornada, con motivo de las visitas a Washington de Genaro García Luna, secretario de Seguridad Pública (SSP), y de Arturo Chávez Chávez, entonces titular de la Procuraduría General de la República (PGR).

La Jornada, p.3, (Arturo Cano).

Los 5 millones 860 mil mexicanos que ganan el salario mínimo son casi nadie: CCE

En el marco de la entrega de resultados del Índice Mundial de Competitividad 2011 del International Institute for Management Development, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Mario Sánchez Ruiz, consideró que son aproximadamente cinco millones 860 mil mexicanos que obtienen un salario mínimo al día en México y respaldó al secretario de Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero Arroyo, al asumir que las declaraciones que hizo el lunes pasado eran en el sentido de que el salario mínimo ha crecido más que la inflación.

La Jornada, p.7, (Mariana Suárez Esquivel).

Tras hallar 429 cuerpos en fosas, la PGR pide integrar registro de muertos y desaparecidos

De acuerdo con información de la Procuraduría General de la República (PGR), un total de 429 personas fueron asesinadas e inhumadas clandestinamente en Tamaulipas y Durango, y sus restos fueron localizados desde el pasado mes de abril a los primeros días de junio. Por tal motivo, la titular de la Procuraduría General de la República (PGR), Marisela Morales Ibáñez, informó que propondrá a sus pares de las procuradurías estatales la construcción de un registro nacional de asesinatos y desaparecidos, por considerar que no hay una base confiable respecto del número de homicidios relacionados con el crimen organizado.

La Jornada, p.15, (Gustavo Castillo García); **La Crónica**, (Daniel Blancas Madrigal), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=583984 y **El Universal**, (Alberto Morales), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186040.html>.

Han ubicado 400 tomas ilegales de combustible

Carlos Alberto Treviño Medina, director corporativo de administración de Petróleos Mexicanos (Pemex), aseguró que en lo que va del año han sido detectadas poco más de 400 tomas clandestinas desde las cuales delincuentes roban a la paraestatal crudo, gasolina, diesel y algunos otros productos ligeros, y sostuvo que dada la tendencia actual en la ocurrencia de este acto ilícito probablemente para el final del año lleguemos a más de mil.

La Jornada, p.20, (Carolina Gómez Mena).

Publican en el DOF sentencia de CIDH

La Secretaría de Gobernación publicó ayer en el Diario Oficial de la Federación la sentencia dictada por la Corte Interamericana de Derechos Humanos en el caso Cabrera García y Montiel Flores contra México, en la que este organismo internacional condenó al Estado mexicano a reparar los daños con motivo de tratos crueles, inhumanos y degradantes contra las personas mencionadas. La CIDH halló culpable al Estado mexicano de falta de investigación adecuada de las denuncias de tortura, así como del uso del fuero militar dentro de la investigación de violaciones a los derechos humanos en los hechos ocurridos en 1999.

La Jornada, p.20, (Fabiola Martínez).

La reforma política se retrasa más de lo que quisieran los panistas

Reporteros de La Jornada aseguraron que con los votos del PRI y el PRD, la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados decidió aplazar a julio o agosto el dictamen sobre la minuta del Senado en materia de reforma política. Antes de revisar el documento, los legisladores llevarán a cabo foros públicos para recibir opiniones.

La Jornada, p.21, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).

A 40 años del halconazo, ex dirigentes estudiantiles insisten: cárcel a Echeverría

En el marco del 40 aniversario del halconazo que se cumple el próximo 10 de junio, Jesús Martín del Campo y Raúl Álvarez Garín, ex dirigentes del movimiento estudiantil del 68, presentaron en la Procuraduría General de la República (PGR) la quinta denuncia de hechos supervinientes y promoción de actuaciones judiciales para el encarcelamiento del ex presidente Luis Echeverría Álvarez como responsable de las masacres estudiantiles del 2 de octubre de 1968, 10 de junio de 1971 y por los desaparecidos de la guerra sucia.

La Jornada, p.23, (Víctor Ballinas).

Calderón anuncia inversión de 300 mdd para Tamaulipas

El presidente Felipe Calderón encabezó en la residencia oficial de Los Pinos el anuncio de la empresa Posco, de origen coreano, de ampliar su planta acerera en Altamira, Tamaulipas, por 300 millones de dólares.

El Universal, (Jorge Ramos Pérez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186036.html>

Nuevas disposiciones para identificación y atención de migrantes víctimas de delito

Hoy entran en vigor nuevas disposiciones para la identificación y atención de migrantes víctimas del delito. Este martes fue publicada en el Diario Oficial de la Federación (DOF) la circular para instruir a los agentes migratorios de los casos que deberán seguir en la detección de estos extranjeros, quienes independientemente de su situación migratoria deberán recibir facilidades para su atención médica y psicológica, protección a su identidad y datos personales.

La Jornada, p.46, (Fabiola Martínez).

Internacional:

Dimisión en Brasil

El poderoso jefe de gabinete de Brasil Antonio Palocci renunció este martes a su puesto tras un escándalo de tres semanas sobre sus finanzas, una decisión que podría sacudir a los mercados y deja a la presidenta Dilma Rousseff sin una de sus más influyentes voces pro mercado. Toda vez que el escándalo pudiera debilitar a la mandataria de Brasil, ésta aceptó la renuncia del jefe de gabinete, dijo a Reuters, una fuente gubernamental.

La Jornada, p.27, (Reuters).

Recomienda relator de la ONU más respaldo al Ifai

El relator especial sobre la Promoción y Protección del Derecho a la Libertad de Opinión y de Expresión de la ONU, Frank La Rue, recomendó que las resoluciones de los órganos garantes de la transparencia en México (32 locales y uno federal) deben ser definitivas e inatacables, y agregó en un informe que entregó al Consejo de Derechos Humanos (CDH) de ese organismo internacional, se asegure que las resoluciones de esos órganos no sean desafiadas por las autoridades federales y estatales.

La Jornada, p.20, (Elizabeth Velasco).

Hillary Clinton impulsa iniciativa para una diplomacia de poder por medio del futbol

En una iniciativa para impulsar la diplomacia de poder inteligente formulada por la secretaria de Estado Hillary Clinton, el gobierno de Estados Unidos anunció en un comunicado que ahora el futbol será un instrumento de su política internacional, el documento describe la iniciativa como algo basado en la visión de diplomacia de poder inteligente de Clinton para emplear “la gama completa de herramientas diplomáticas a nuestra disposición –en este caso intercambios internacionales de soccer– para promover los objetivos de la política exterior de Estados Unidos y generar mayor entendimiento”.

La Jornada, p.27, (David Brooks).

Ollanta Humala pide calma; se recupera la bolsa de valores en Perú

El presidente electo de Perú, Ollanta Humala, nombró hoy una comisión de transición para preparar su llegada al poder el 28 de julio y pidió tranquilidad al país, mientras la bolsa limeña se recuperaba este martes de un derrumbe histórico de 12 por ciento luego del triunfo de Humala en los comicios.

La Jornada, p.28, (AFP y DPA) y **El Universal**, (José Vales), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73018.html>.

Protesta en El Salvador contra reunión de la OEA

Los cancilleres de la Organización de Estados Americanos (OEA) culminaron este martes una asamblea anual en San Salvador con el compromiso de enfrentar en conjunto al crimen organizado, que tiene en jaque a varios países latinoamericanos, en especial de Centroamérica. De tal forma que durante esta asamblea los participantes instaron entre otras cosas, encontrar una solución al conflicto de las islas Malvinas, coordinar la acción de los países en los asuntos que tienen que ver con el carácter transnacional que tiene el crimen hoy día, instaurar un alerta temprana para evitar rupturas del orden democrático.

La Jornada, p.28, (AFP).

Indignados levantarán el domingo el campamento en la Puerta del Sol

La asamblea general de la Puerta del Sol, convertida en el epicentro del movimiento de protesta de los indignados españoles, decidió levantar su campamento el próximo domingo de la céntrica plaza madrileña. El movimiento del 15 de mayo (15-M) advirtió que esta decisión no supone en ningún caso el fin de la revuelta, que se desarrollará ahora en la base social de los barrios y en los numerosos actos de protesta que tienen previsto realizar en las próximas semanas.

La Jornada, p.29, (Armando Tejeda).

Intensifica la OTAN los bombardeos contra Trípoli; 31 muertos, el saldo, dice el gobierno

La Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) realizó ayer los bombardeos más violentos sobre Trípoli desde el inicio de su campaña que dejaron 31 muertos, mientras que el líder libio Muammar Kadafi afirmó en un mensaje sonoro que no se someterá y permanecerá vivo o muerto en la capita. Por otro lado, el vocero del gobierno, Moussa Ibrahim dijo que al menos 30 personas murieron en 60 ataques.

La Jornada, p.29, (AFP, DPA y Reuters) y **El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73024.html>.

Impugnan 14 países ley antimigrante de Utah

Un bloque de 14 países latinoamericanos encabezados por México, presentaron ante la Corte de Distrito de Estados Unidos con sede en Salt Lake City, Utah, un escrito de “Amigo de la Corte” (Amicus Curiae), contra la ley antimigrante HB 497 que fue promulgada en ese estado el 15 de marzo pasado, cuya entrada en vigor está suspendida por las demandas presentadas por organizaciones civiles.

El Universal, (Silvia Otero), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186035.html>.